Puig supedita su apoyo a las universidades a la revisión de la financiación autonómica - Información - 02/10/2015

Puig supedita su apoyo a las universidades a la revisión de la financiación autonómica

► El presidente de la Generalitat advierte, en la apertura del curso académico de la UMH, de que el Consell apenas tiene fondos para subsistir y que la autonomía «está en riesgo» ► La Generalitat reclama a Rajoy que envíe más dinero para atender las peticiones de los rectores

Elche

JOSÉ ANTONIO MAS

La mejora de la financiación de las universidades públicas de la Comunidad Valenciana va a ir ligada a la revisión del sistema de financiación de las autonomías parte del Estado, según dijo ayer el presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, durante el acto de apertura del curso académico de la Universidad Miguel Hernández de Elche.

El jefe de Consell matizó el discurso que lanzó hace unas semanas en la Universidad de Alicante, donde aseguró que «el año que viene pensamos que podremos mejorar las condiciones de financiación de las universidades y comenzar el plan progresivo de disminución de las tasas». En Elche se mostró menos optimista y aseguró que no disponen de dinero para hacer frente a la petición de las universidades, «En estos momentos -dijono tenemos recursos suficientes para atender la viabilidad del propio autogobiemo. La autonomía valenciana en estos momentos está en el modelo de financiación, y no se atienda la reestructuración de la deuda».

Puig denunció que «se está produciendo un incumplimiento de la ley de financiación de las comunidades autónomas, que dice claramente que se tiene que preservar la prestación de los servicios por parte de las administraciones autonómicas, y eso no se garantiza».

«Que se negocie un nuevo modelo» Puig pidió «por activa y por pasiva

Pug piato «por activa y por pasiva al Gobierno que empiece a negociar un nuevo modelo, que ponga solución a esta falta de financiación. Le exijo al señor Rajoy que ya que ha alargado hasta el final la legislatura, que este tiempo no sea un tiempo basura, sino que sirva para negociar y avanzar, y que en 2016 tengamos un nuevo modelo de financiación, y empecemos a hablar de la reestructuración de la deuda».

«Necesitamos la financiación suficiente para cumplir con las universidades», aseveró Ximo Puig, a la vez que afirmó que «mi voluntad es cumplir con el acuerdo establecido por el gobierno valenciano, que no se ha atendido durante los últimos años».

rante los últimos años».

Y es que para el jefe del Consell,
«las universidades son un vector fundamental para la renovación del tejido productivo, para garantizar la sostenibilidad de la comunidad, pero para que la Generalitat pueda ayudar necesitamos la fi-



El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, participó ayer en el acto de apertura del curso académico de la UMH. SERGIO FERRÁNDEZ

nanciación adecuada».

De entre las medidas aprobadas recientemente Ximo Puig destacó que la Conselleria de Educación ha destinado un millón de euros en concepto de ayudas específicas y extraordinarias para facilitar el acceso a la universidad a los estudiantes con menos recursos. Además, recordó que se han lanzado ayudas destinadas a evitar que los estudiantes de grado tengan que abandonar sus estudios universitarios. El Consell también aprobará la exención de tasas para las víctimas de violencia de género, y se hará extensible a los hijos e hijas menores de 25 años de las víctimas. Sobre financiación también ha-

Sobre financiación también habló el rector de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Jesús Pastor, que dijo que «nuestro deseo es que a final de año se hayan cubierto todos los compromisos y que el plan siga implementándose durante los años posteriores haslegar a 2022». La deuda histórica del Consell con la UMH es de 70 millones de euros, a los que hay sumar otros 20 millones de la deuda a corto plazo.

Atender gastos sobrevenidos

Pastor avanzó que «estamos barajando fechas para tener, a la mayor brevedad, una reunión conjunta con nuestro conseller y el de Hacienda, para que se contemple en el próximo presupuesto autonómico». En el mismo, reclamó, «se debería atender también a los gastos sobrevenidos por imperativo legal, como la recuperación de la paga extra, el aumento salarial a los funcionarios del 1%, así como el aumento vegetativo de los emolumentos, debido a los nuevos trienios, quinquenios docentes y sexenios de investigación». EXPECTACIÓN



El evento académico reúne a un gran elenco de invitados

El acto de apertura del curso académico 2015-2016 de la Universida Miguel Hernández contó con un gran elenco de invitados. Además, del presidente Generalitat Valenciana, Ximo Puig, también asistió el conseller d'Educació, Vicent Marzá, el presidente del Consejo Social de la UMH, Francisco Borja Miralles, y los rectores de las Universidades de València, Esteban Morcillo, de la Universidad de Alicante, Manuel Palomar, y de la Universitat Jaume I, Vicent Climent. La ceremonia contó con la presen-

La ceremonia conto con la presen cia de los alcaldes de Elche, Carlos González, de Orihuela, Emilio Bascuñana, y de Altea, Jume Llinares, así como los rectores de la Universidad de Murcia, José Orihuela, y de la Universidad Católica de Valencia San Vicente Mártír, Ignacio Sánchez.

También estuvieron presentes políticos como Mercedes Alonso, César Asencio y Asunción Sánchez.

Durante la ceremonia, el catedrático de Anatomia y Embriología Humana de la UMH, Francisco Sánchez del Campo, ha impartido la lección inaugural, titulada «Laudatio corporis donors», un elogio a los donantes de cuerpo para la ciencia. Además, se entregaron distinciones a trabajadores de la Universidad Miguel Hernández que se han jubilado o falleció do durante el último año. J. A. M.

Pastor destaca que la UMH sigue creciendo cada año gracias al «boca a boca»

El rector se compromete a finalizar la urbanización de los campus de Elche, San Juan y de Altea

JOSÉ A. MA

■La Universidad Miguel Hernández ha aumentado la matrículas de nuevos alumnos casi un 4%, una cifra similar al año pasado y que es muy bien valorada por el rector Jesús Pastor, que aseguró que debe a que «hemos conectado con la sociedad, y el boca a boca está dando buenos resultados». Pastor aseguró que «estamos ofreciendo una oferta docente, cultural y docente atractiva».

El mandatario universitario abrió ayer el primer curso de su nuevo mandato al frente de la UMH, y lo hizo con muchos objetivos concretos en materia tanto docente como de infraestructuras. Jesús Pastor reafirmó su intención de finalizar la urbanización del campus de Elche, donde se va alevantar en breve un nuevo edificio departamental.

No obstante, las mejoras en infraestructuras también llegarán a otros campus de la UMH. Jesús Pastor destacó «la ampliación del Museo Didáctico de las Ciencias de Orihuela, que el año pasado recibió 5.000 visitas de escolares, y que queremos doblar



El rector en su discurso de ayer

este año». También se refirió a los campus de Altea, donde está prevista la finalización de la urbanización y la creación de un aparcamiento, y de San Juan, donde se va a remodelar el edificio Balmis y el aparcamiento.

Jesús Pastor destacó, por otra parte, «la puesta en marcha de un plan propio de becas y ayudas para nuestros estudiantes, con una dotación anual de medio millón de euros». Y anunció que «este curso vamos a introducir, por primera vez, las becas-comedor». El rector de la UMH también in-

El rector de la UMH también indicó ayer que «una de nuestra propuestas estrellas para el curso lo constituye el programa IRIS: plan que oferta, de forma gratuita, la enseñanza de inglés a toda la comunidad universitaria, con el fin de que todos alcancen al menos el nivel B2».